

** Deutsch unten **

Groupe de travail sur l'intelligence artificielle dans l'évaluation : appel à manifestation d'intérêt

L'intelligence artificielle (IA) et son application dans le monde professionnel a gagné en importance ces dernières années. Le domaine de l'évaluation n'y fait pas exception. Cependant, de nombreuses questions se posent quant à son utilisation, aux opportunités mais également aux risques qui y sont associés.

Le comité de la SEVAL ainsi que les responsables des groupes de travail ont déjà thématisé à plusieurs reprises ce sujet dans différentes discussions et activités. Il ressort des réflexions en la matière qu'une approche coordonnée et spécifique est souhaitée et nécessaire afin que la SEVAL se saisisse du sujet.

Le comité, en accord avec les responsables des groupes de travail, lance donc le présent appel à manifestation d'intérêt afin de créer un groupe de travail sur l'intelligence artificielle dans l'évaluation.

Le but du groupe de travail doit être de discuter des possibilités et des limites, des opportunités et des risques de l'utilisation de l'IA dans l'évaluation et de mettre à disposition des membres de la SEVAL des informations à ce sujet. Les objectifs concrets de ce groupe de travail sont à définir par les membres de manière plus précise une fois qu'il sera formé. Ils doivent cependant contenir les éléments suivants, qui ont été identifiés comme des besoins pour la SEVAL :

1. échange de pratiques régulier et de bas seuil ;
2. recherche et information sur les outils fiables et l'utilisation correcte de l'IA dans l'évaluation ;
3. diffusion des connaissances au sein de la SEVAL ;
4. liste ou organisation d'événements / de formations pour approfondir le sujet.

Les axes de travail doivent être soumis au comité pour approbation. Les activités du groupe de travail devront également être coordonnées avec les autres activités de la SEVAL (p.ex. adaptations nécessaires des pratiques, des standards ou des compétences).

Reinhard Zweidler (membre de la SEVAL et actif dans différents groupes de travail) a déjà eu des contacts avec Prof. Dr. Mascha Kurpicz-Briki (Haute école spécialisée bernoise), qui serait prête à mettre une formation sur pied. Le contact avec d'autres sociétés d'évaluation (p.ex. Deutsche Gesellschaft für Evaluation [DeGEval], European Evaluation Society [EES]) apparaît également pertinent afin de voir quelles sont les réflexions en lien avec l'IA et l'évaluation.

Les personnes intéressées sont appelées à manifester leur intérêt à faire partie de ce groupe de travail d'ici au **31 janvier 2025**. Merci d'envoyer un mail à marion.baud-lavigne@parl.admin.ch. Veuillez également signaler si vous êtes intéressé(e) à assumer la direction de ce groupe.

Une fois le groupe formé, celui-ci s'organise de manière autonome. Chaque groupe de travail informe régulièrement le comité de la SEVAL de ses activités. Les conditions-cadres pour les groupes de travail sont disponibles sous www.seval.ch/fr/groupes-de-travail/ (à droite, sous « Downloads »).

Marion Baud-Lavigne, membre du comité SEVAL et responsable du ressort « Groupes de travail », est à disposition pour répondre à toute question sur cet appel à manifestation d'intérêt (marion.baud-lavigne@parl.admin.ch, +41 58 322 90 46).

Arbeitsgruppe Künstliche Intelligenz in der Evaluation: Aufruf zur Interessenbekundung

Künstliche Intelligenz (KI) und ihre Anwendung in der Berufswelt hat in den letzten Jahren an Bedeutung gewonnen. Der Bereich der Evaluation ist hier keine Ausnahme. Dennoch gibt es viele Fragen zu ihrem Einsatz, den Chancen und Risiken, die damit verbunden sind.

Der Vorstand der SEVAL und die Verantwortlichen der Arbeitsgruppen haben dieses Thema bereits mehrfach in verschiedenen Diskussionen und Aktivitäten thematisiert. Die Überlegungen haben gezeigt, dass ein koordinierter und spezifischer Ansatz erwünscht und notwendig ist, damit sich die SEVAL dieses Themas annimmt.

Der Vorstand, in Übereinstimmung mit den Leitenden der Arbeitsgruppen, lanciert daher diesen Aufruf zur Interessenbekundung, um eine Arbeitsgruppe zu künstlicher Intelligenz in der Evaluation zu gründen.

Zweck der Arbeitsgruppe soll es sein, die Möglichkeiten und Grenzen, Chancen und Risiken des Einsatzes von KI in der Evaluation zu erörtern und den SEVAL-Mitgliedern Informationen darüber zur Verfügung zu stellen. Die konkreten Ziele der Arbeitsgruppe werden durch die Mitglieder genauer definiert, sobald sie gebildet ist. Sie sollten jedoch die folgenden Elemente enthalten, die als Bedarf für die SEVAL identifiziert wurden:

1. regelmässiger und niederschwelliger Austausch zu Praktiken;
2. Recherche und Information zu vertrauenswürdigen Tools und korrektem Einsatz von KI bei der Evaluation;
3. Verbreitung von Erkenntnissen innerhalb der SEVAL;
4. Auflistung bzw. Durchführung von Veranstaltungen / Weiterbildungen zur Vertiefung der Thematik.

Die Arbeitsschwerpunkte sind dem Vorstand zur Genehmigung zu unterbreiten. Die Aktivitäten der Arbeitsgruppe müssen auch mit anderen Aktivitäten der SEVAL koordiniert werden (z.B. notwendige Anpassungen von Praktiken, Standards oder Kompetenzen).

Reinhard Zweidler (Mitglied der SEVAL und aktiv in verschiedenen Arbeitsgruppen) hat bereits Kontakt mit Prof. Dr. Mascha Kurpicz-Briki (Berner Fachhochschule) aufgenommen, die bereit wäre, einen Kurs zu organisieren. Der Kontakt mit anderen Fachgesellschaften (z.B. Deutsche Gesellschaft für Evaluation [DeGEval], European Evaluation Society [EES]) scheint ebenfalls relevant, um zu sehen, welche Überlegungen in Bezug auf KI und Bewertung angestellt werden.

Interessierte Personen werden gebeten, ihr Interesse an der Mitarbeit in dieser Arbeitsgruppe bis zum **31. Januar 2025** zu bekunden. Bitte senden Sie eine E-Mail an marion.baud-lavigne@parl.admin.ch. Signalisieren Sie bitte auch, wenn Sie Interesse haben, die Leitung dieser Gruppe zu übernehmen.

Sobald die Gruppe gebildet ist, organisiert sie sich selbst. Jede Arbeitsgruppe informiert den Vorstand der SEVAL regelmässig über ihre Aktivitäten. Die Rahmenbedingungen für die Arbeitsgruppen sind unter www.seval.ch/arbeitsgruppen/ (rechts unter „Downloads“) abruffbar.

Marion Baud-Lavigne, Mitglied des SEVAL-Vorstands und Verantwortliche für das Ressort «Arbeitsgruppen», steht für Fragen zu diesem Aufruf zur Interessenbekundung zur Verfügung (marion.baud-lavigne@parl.admin.ch, +41 58 322 90 46).